



Nicole LEGER-PETIT

Présidente du comité de Valence-Vallée de la Drôme

**SOCIETE DES MEMBRES DE LA LEGION D'HONNEUR  
SECTION DE LA DRÔME**

[www.smlh26drome.fr](http://www.smlh26drome.fr)

16 janvier 2026

### **Cérémonie des vœux 2026 du comité de Valence-Vallée de la Drôme**

Mesdames et Messieurs les anciens Députés et Maires, Monsieur le Ministre Maire de Valence, Messieurs les Officiers généraux, Mesdames et Messieurs les légionnaires et les Membres associés de la Société des Membres de la Légion d'honneur, Messieurs les Présidents départementaux de la SNE de la Médaille militaire et de l'ANMONM, Madame la directrice académique des services de l'Education nationale (DASEN), Monsieur le Président de la CCI de la Drôme, Mesdames et Messieurs, chers amis,

Monsieur le Maire, je tiens à nouveau à vous remercier chaleureusement d'accueillir chaque année, dans les locaux prestigieux de l'Hôtel de ville, pour cette traditionnelle cérémonie d'échanges de vœux, les membres du comité de Valence-Vallée de la Drôme de la Société des Membres de la Légion d'honneur (que j'appellerai SMLH par la suite pour simplifier).

Je remercie pour leur présence le Président de notre Section, le Général VAN DUYNSLAGER, les membres de la SMLH ainsi que les autres personnalités civiles et militaires du département qui ont répondu favorablement à mon invitation. Cette année, j'ai élargi les invitations à des femmes et des hommes que nous côtoyons régulièrement dans le cadre de nos activités (notamment le Président départemental de l'ONM, les commandants du groupement de gendarmerie et du GAMSTAT, le délégué militaire, la DASEN, la directrice de l'ONAC, les présidents des chambres consulaires, des chefs d'entreprises, des enseignants au sein des classes engagées ou de Défense).

Ont également été invités ce soir les légionnaires récemment décorés qui ne sont pas encore adhérents de la SMLH.

Malheureusement, certains légionnaires décorés en 2024 et 2025 sont absents : étant anciens combattants de la fin de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale, des guerres d'Indochine et d'Algérie, et donc très âgés (103 ans pour l'un d'eux), ils sont morts depuis leur installation dans l'ordre.

Votre participation à cette cérémonie montre votre attachement à la SMLH et aux valeurs que la Légion d'honneur incarne. Derrière notre devise « Honneur et Patrie » implique l'engagement des légionnaires au service des autres, ainsi que la solidarité et l'entraide dans un contexte national et international instable et bien souvent anxiogène pour nos concitoyens.

Au nom de l'ensemble des membres de la SMLH et en mon nom personnel, je vous présente, Monsieur le Maire, ainsi qu'à votre équipe municipale, élus comme personnels, mes meilleurs vœux pour 2026. Vous êtes actuellement mobilisé par la préparation des élections municipales. En cette période particulière, je vous souhaite de pouvoir mener à bien vos projets pour la ville.

A l'ensemble des participants à cette soirée, je souhaite une belle et heureuse année 2026. Surtout prenez soin de vous et de vos proches. Que cette nouvelle année préserve votre santé et vous apporte, ainsi qu'à tous ceux qui vous sont chers, joie, réussite, sérénité et réconfort.

Le bilan du comité SMLH de Valence Vallée de la Drôme pour la promotion des valeurs et de la culture de la France s'est d'abord concrétisé par la participation assidue aux cérémonies patriotiques organisées en 2025 à Valence et Bourg les Valence mais également dans d'autres communes de notre périmètre géographique, Saint Marcel les Valence, Chabeuil, Crest et Die notamment.

Nous nous sommes par ailleurs attachés à renforcer les liens de solidarité avec nos membres. Les contacts réguliers que nous prenons avec les 108 adhérents du comité (73 hommes et 35 femmes) qui représentent près de la moitié des membres de la section drômoise, nous permettent de détecter les situations qui méritent assistance et entraide. Mes collègues présidents des 2 autres comités drômois de la SMLH font de même.

Malheureusement, le nombre de nos adhérents au sein du comité comme de la section drômoise continue de diminuer en raison des promotions désormais restreintes de légionnaires mais aussi de l'âge élevé de nos membres (78 ans en moyenne).

C'est pourquoi, avec les membres de mon bureau, nous continuons de rendre visite prioritairement à la quinzaine de sociétaires âgés de 90 ans et plus. Il nous paraît indispensable d'être à leur écoute et de renforcer à cette occasion les liens avec leur famille proche.

Par ailleurs, le comité a accueilli 3 nouveaux membres en 2025 : le colonel Armand BAUTIN, M. Frédéric PAUL, directeur de l'aéroport de Valence Chabeuil, et le lieutenant-colonel Vincent NORE.

Je voudrais que nous rendions hommage aux sept sociétaires du comité disparus en 2025 :

- M. Gilbert CHASSOULIER (chevalier) à Livron le 21/01/2025
- M. Mohamed DOUIS (officier) à Valence le 12/02/2025
- M. Paul POMA (chevalier) à Etoile sur Rhône le 25/02/2025
- Mme Aline DEVESSE (membre associée) à Valence le 27/07/2025
- M. Jean-Pierre GAUVRIT (chevalier) à Livron le 9/9/2025
- M. Jean-Pierre GENIN (officier) à Valence le 23/10/2025
- M. Emile DUGOIS (chevalier) à Beaumont-les-Valence le 29/10/2025

J'associe à cet hommage les 4 légionnaires très âgés, décorés ces deux dernières années et morts depuis, Messieurs Charles ROUX, Roger CHARONDIERES, Alain DESVERGNES et Jacky ROCHAS.

Je vous propose un moment de recueillement en leur mémoire.

**L'année dernière, j'ai évoqué devant vous 3 actions menées en Drôme, depuis plusieurs années pour la plupart, au bénéfice de la jeunesse afin de renforcer l'entraide intergénérationnelle que soutient la SMLH dans son programme « l'Honneur en Action ». Je souhaite partager avec vous le bilan de ces actions.**

La première action concerne le Soutien à la Valorisation de l'Apprentissage.

Pour la 4<sup>ème</sup> année consécutive, la section drômoise a organisé le 22 septembre 2025 la cérémonie départementale de remise des Prix des Apprentis à l'Hôtel du Département. Nous avons récompensé douze lauréats, âgés de 18 ans à 36 ans en formation à différents niveaux du CAP à BAC +3 dans sept CFA et lycées professionnels drômois. Cette cérémonie s'est déroulée sous le haut-patronage de Mme Marie-Pierre MOUTON, ancienne présidente du conseil départemental et désormais sénatrice de la Drôme, en présence de Mme la préfète de la Drôme, et de nombreux professionnels et sociétaires. Grand succès de cet évènement en effet avec 87 participants réunis ce jour-là dans l'amphithéâtre Pic.

Cette cérémonie a fait la fierté des apprentis, de leur famille et des établissements d'enseignement en alternance. L'un des lauréats a reçu le prix d'excellence et a participé à ce titre au Prix National des apprentis. J'en profite pour remercier chaleureusement les organismes, les entreprises locales ainsi que les sociétaires de la SMLH de la Drôme qui apportent une aide financière précieuse sans laquelle il ne serait pas possible de récompenser ces apprentis méritants qui font honneur à la jeunesse.

Nous avons prolongé récemment cette action grâce au Lieutenant-colonel Bernard HERMELLIN, Président du comité SMLH de la Drôme des collines Vercors, en permettant à deux jeunes apprentis récompensés de bénéficier, par notre intermédiaire, d'une aide financière de l'association CAPE de Bourg de Péage afin de faciliter leur installation professionnelle.

La deuxième action concerne des activités éducatives auprès de la jeunesse : la section SMLH de la Drôme a assuré l'animation d'un atelier mémoriel le 8 juin 2025 lors des Sentiers de la Mémoire organisés sur le site du Mémorial de Mirmande à l'initiative de M. Daniel CUOQ, Président des FFI de la Drôme. Cet atelier a permis à certains d'entre nous d'expliquer à une centaine de jeunes drômois de classes de CM1-CM2 ce qu'est la Légion d'honneur et les valeurs qu'elle incarne.

Une autre action initiée en 2025 se rattache également à des activités éducatives auprès de la jeunesse et contribue au devoir de mémoire ; menée à l'initiative du Colonel PERROUX, mon prédécesseur, elle a pour objet de développer l'esprit civique et citoyen des collégiens et des lycéens en valorisant le témoignage du Commandant Pierre BUR, résistant déporté au camp de Buchenwald et rescapé des Marches de la Mort à la fin de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale. Cette action s'appuie sur le concours de professeurs d'histoire géographie qui enseignent au sein de classes engagées ou de Défense, notamment le collège de Chabeuil et l'Institution Notre Dame à Valence.

L'ensemble des actions en faveur de la jeunesse se poursuivront en 2026 avec la promesse de tout mettre en œuvre pour faire tout aussi bien.

**Je voudrais également évoquer devant vous un évènement majeur de notre activité, « le gala de bienfaisance » qui est organisé chaque année dans le département par la section SMLH avec l'ONM et la médaille militaire.**

Cette soirée festive et conviviale a 2 objectifs :

- premièrement, mettre à l'honneur les femmes et les hommes qui ont reçu au moins une des trois plus hautes décorations françaises ;
- deuxièmement, valoriser les actions d'entraide et de solidarité conduites par les membres de ces trois associations.

Le dernier gala qui s'est tenu le 17 octobre 2025 à Montélier comptait 183 participants – des décorés avec leurs proches mais également des personnalités locales. Les bénéfices de cette soirée ont été versés à deux associations caritatives : les Petits Magiciens qui réalisent des animations au bénéfice des enfants hospitalisés et l'association Chabeuil Aide Partage qui soutient des personnes en difficulté dans 12 communes de son secteur. Le prochain gala aura lieu le 16 octobre 2026 à Montélier.

**Avant de conclure**, j'informe les membres du comité SMLH de Valence Vallée de la Drôme du projet de visite de l'aéroport de Valence Chabeuil le 12 mars prochain que nous ferons à l'occasion du 1<sup>er</sup> repas de cohésion de l'année. Je remercie M. Frédéric PAUL, directeur de l'aéroport, pour cette initiative.

Enfin, je souhaite mettre à l'honneur les membres du bureau du comité pour les remercier de leur disponibilité et leur engagement : Jacky CLOUE, vice-président, Michel LEBON, par ailleurs administrateur national de la SMLH, et Jean-Paul de BERNIS. Quatre d'entre eux sont absents ce soir : le Docteur Elisabeth EMIN-RICHARD, Daniel CUOQ, Maurice LEIBENGUTH et Maurice LAMBERT.